

Répondre à l'enjeu énergétique

Sortir du gaspillage et installer la démocratie

L'énergie est indispensable à la vie des humains. Toute production d'énergie a un impact sur l'environnement. Pour la survie de l'humanité, il faut sortir du gaspillage et abandonner les énergies nucléaire et carbonées : ces énergies, développées dans l'opacité pour des profits à court terme, génèrent le gaspillage. Construisons un autre modèle solidaire et durable, engageons des recherches collectives avec les citoyens informés pour une transition économique, environnementale précisant la place des énergies renouvelables.

Pour des choix en conscience

Tout plan ou projet dont l'objectif est la transition énergétique doit être évalué sur son efficacité et sur la coopération sociétale qu'il engage.

- Les projets doivent être adaptés aux territoires et ne peuvent avoir de validité que s'ils sont intégrés à un plan cohérent préalablement construit. Des études, mises à disposition et explicitées, doivent vérifier la prise en compte de toutes les urgences écologiques.
- La population doit être incitée à participer à des débats en disposant d'une information complète et objective. Les mécanismes de décision démocratiques et transparents seront la règle. L'évaluation collective d'un projet conduira à des ajustements ou à son abandon. La révision collective périodique des plans et projets sera prévue dès la conception.
- La participation des habitants et des collectivités d'un territoire au capital financier des projets d'énergie renouvelable sera prévue, pour mettre en place une gouvernance partagée. Les initiatives coopératives citoyennes seront prioritaires et facilitées.

Pour permettre un vrai mouvement de société vers la transition énergétique, renforçons l'éducation populaire et l'expertise indépendante au service de l'intérêt collectif.